

Boletín Núm. 16/22

Guadalajara, Jalisco, 24 de septiembre de 2022

## **Histórica reunión entre la CEDHJ y colectivas de la Población de la Diversidad Sexual y activistas independientes para establecer una agenda de trabajo**

- Convoca la titular de la defensoría, Luz del Carmen Godínez González

Personas integrantes de colectivas de la Población de la Diversidad Sexual del estado y activistas independientes de la agenda diversa, se reunieron de nueva cuenta, 20 años después, con la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco, para definir la agenda de trabajo en pro de la defensa de los derechos y la dignidad de este grupo vulnerable.

La presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, quien convocó a esta reunión, indicó que la defensoría tiene las puertas abiertas para trabajar de manera permanente con las colectivas LGTBTTIQ+, y refirió que en esta nueva etapa de la Comisión se va a generar un diálogo continuo: “Queremos generar estos momentos, estos espacios de comunicación, para construir canales o estrategias, o puentes, alianzas, para trabajar por una mejor sociedad, no es posible que en pleno siglo en el que estamos, sigamos rezagados en muchas cuestiones y sigamos invisibilizando derechos que no nos ayuda a avanzar como sociedad”, detalló.

Explicó que hoy en día se atiende esta agenda, pero para generar mejores resultados en la defensa de sus derechos, y como parte de la reingeniería de la Comisión, a partir de enero de 2023 se creará una Quinta Visitaduría que abordará específicamente los temas de género y diversidad sexual.

Asimismo, manifestó que se hará un replanteamiento de la ubicación de las oficinas y módulos regionales a fin de acercarlos más a la población que habita en el interior del estado, además de capacitar y sensibilizar al personal en la atención de grupos vulnerables, como lo es la diversidad sexual: “Los módulos regionales son las pequeñas Comisiones que tenemos al interior del estado, con las mismas facultades para recibir orientación, para levantar quejas, y hacer todos los trabajos que desde la Comisión seguiremos trabajando en coordinación para garantizar los derechos de todas, todos y todes”.

Godínez González aseguró que esta primera reunión con las colectivas y activistas de la diversidad sexual se generan compromisos y la agenda de trabajo, además de generar diagnósticos: “Es un momento histórico, en el que podemos hacer que las cosas cambien, y a esas agendas de derechos que les debemos tanto y que han sido invisibilizadas, darles otra vez esa cuestión de dignificación”. Agregó que de manera periódica se estarán estableciendo reuniones de trabajo para generar acciones concretas, y mantener comunicación permanente con las agendas de derechos, en las que se incluya a quienes viven en el interior del estado.

Durante el diálogo las y los representantes de las colectivas y las personas activistas externaron su gratitud por la invitación a participar en esta primera reunión de acercamiento con la CEDHJ, toda vez que desde hace aproximadamente 20 años no se registraba una convocatoria de esta naturaleza.

Como vocero de las personas asistentes, y como integrante del Consejo Ciudadano de la CEDHJ José Manuel Torres Moreno, refirió: “Es el fruto, es el producto de toda esta lucha, de todo este esfuerzo, y es

porque existimos, y si existimos es porque resistimos, y es a través de instituciones como la CEDHJ; eso ayuda a que no se nos invisibilice, somos una comunidad históricamente muy vulnerada, muy herida y es bueno saber que podemos acercarnos a una institución como la Comisión en donde podemos dialogar y no venimos en un sentido de víctimas”.

Los asistentes celebraron el anuncio de la ombudsperson de abrir una visitaduría para atender los temas de la diversidad sexual; dijeron que con esta decisión la defensa de los derechos de la población LGBTTTIQ+ se verá fortalecida.

Asimismo, manifestaron su interés por la reingeniería emprendida por la nueva gestión en la defensoría y solicitaron preservar los logros alcanzados con la CEDHJ, como es el trabajo editorial y la impartición de cursos de capacitación, la necesidad de actualizarlos y que la defensoría refuerce el acompañamiento de quienes han sido víctimas de discriminación por razones de género.

Propusieron realizar un diagnóstico sobre la situación de la población de la diversidad sexual, trabajar de manera conjunta en proyectos de información, capacitación y la accesibilidad para la presentación de quejas en el interior del estado.

A esta primera reunión asistieron representantes de Diversiless; Guadalajara Pride; Vuelos de Colibrí; Impulso Trans; Colegio de Licenciados en Seguridad Pública; Unidos por la Seguridad; El Salto Diverso; Mezcal Rosa Producciones, AC; Diverso UdeG; Alianza México Diverso; Colectivo Ánima de Sayula; Chapala Pride; Centro Corporativo Derechos Humanos y Paz, e Impulse. De manera virtual participaron Traza Social; Diversidad Tlajomulco; Comité Humanitario Esfuerzos contra el SIDA; Autlán Pride; Tlaquepaque Diverso; Comunidad LGBT de Ameca; Atotonilco Diverso; Colectivo Laboratorio para la Formación de Activistas LGBT; Ser Mejor Ser; Centro de Diversidad Sexual y Derechos Sexuales; y Tonalá Diverso.

Por parte de la CEDHJ, estuvieron presentes también la titular de la Relatoría de los Derechos de las Mujeres, Mariana Sophía Márquez Laureano; la Secretaría Ejecutiva, Esperanza Loera Ochoa; y el visitador adjunto, José Benjamín González Mauricio.